

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL TESORO DE LOS INCAS

Otro trozo de «Leyenda Negra»

Sigue falseándose la Historia. Se intenta sacar a la luz una leyenda que nada honra a España. Leyenda o Historia no son lo mismo. Aquella es producto de la fantasía, basada en algo real pero es una historia tan desfigurada que, a veces no guarda ni una reliquia del hecho. La Historia es otra cosa. A través de ella vienen a nuestro conocimiento los acontecimientos del pasado, los progresos, la ciencia, el arte, la literatura, el desarrollo de las cuestiones políticas y sociales, el espíritu de los pueblos.

Pero hay quien se interesa en falsearlo todo. Y España incurrió en pecado grave ante los hombres de otros pueblos, porque llegó a ser la nación más grande por excelencia, que sacó del error a otros mundos, que mostró su alma generosa en sus propósitos, que dió millones de vidas y ríos de riquezas por la civilización.

Y España tenía también su leyenda pero su «leyenda negra». España, para los pueblos envidiosos, para los que no podrán nunca hacer tanto por la Humanidad, atribuyéndosele crímenes, errores, despotismos, injusticias y degradaciones.

Todos cuantos se consideraban importantes para competir con España, afilaron las armas de la injusticia y la calumnia, y cesaron sobre ella los golpes más traicioneros.

Una agencia extranjera la «Associated Press», siguiendo la campaña de esta «negra leyenda», ha lanzado a la publicidad un telegrama, que han acogido, (quizás por sorpresa, como se ha de muchas veces con determinadas e intencionadas informaciones), en sus columnas periódicos serios, de buena doctrina, de mercado hispano.

El telegrama intenta recordar lo que no puede recordarse, porque no ha existido más que en la imaginación hispanófila de su autor, sino ha sido en su intención deliberada de hacer daño a España. Nos habla de un tesoro que escondió Pizarro. Y lo relaciona con la leyenda de la prisión de Atehuaiipa.

En ninguna Historia, a no ser alguna desacreditada, se ha dicho que Pizarro escondiera tal tesoro. La Historia nos dice que el caudillo inca «ofreció rico rescate prometiendo llenar de precioso metal el aposento de su prisión, que aceptó Pizarro y que repartió entre sus soldados». Aun esto se califica de leyenda. Nunca la Historia confirmó ese que podemos llamar «cuento chino de los americanos».

¿Era Pizarro tan avaro que no robaba más que con oro, para que no se lo robasen lo escondió en una cueva de Nizco, cerca de Alusi, según el famoso telegrama de la «Associated Press»? ¿Cómo lo llevó tan lejos de donde lo adquirió, pesando tanto? Porque suponemos que, solo, no lo llevaría a la cueva, a no ser en muchos viajes. Y es de suponer que no se entretendría Pizarro en tales menesteres cuando tenía ante sí la magna, la inmensa empresa de conquistar todo un imperio.

La leyenda que ciertas Historias cuentan para amenizar sus páginas, dice que Pizarro, después de recoger el oro de la prisión de Atehuaiipa, dió a este libertad, y entonces Atehuaiipa aprisionando a Huescar le mandó dar muerte. Sigue la nueva prisión y muerte de Atehuaiipa mandado ejecu-

tar por el Conquistador por motivos de guerra.

Pues el telegrama que comentamos finge, no la historia, sino hasta la leyenda, puesto que dice:

«Pizarro, cuando se vió en posesión de aquella fortuna, mandó matar al prisionero y a los indios que le ofrecían el dinero. Después escondió el dinero en una cueva, cuyo secreto era el único en conocer».

Nuevo cuento a costa de la honra de España y de sus más gloriosos hijos. El caso es ensuciar las páginas de la Historia, echar un nuevo borón a los españoles, resucitar la leyenda de injurias y maldades, dar lugar a que se hable de la crueldad, de la avaricia, de la ruidosa de Pizarro, cuya figura es tan gigantesca que sólo el recuerdo de su hazaña empuja hacia las de las mayores epopeyas.

Busquen, busquen cuanto quieran el tesoro de los Incas. Los exploradores nada encontrarán. El Dorado de hoy es idéntico al de ayer. Los que nos hablan del descubrimiento de ese tesoro, a fontes y locas, desconociendo la verdadera Historia, no han dejado al descubierto más que su ignorancia o sus bajos pensamientos respecto de España y de los españoles.

Y lo lamentable es que haya sorprendido la buena fé de periódicos que cuentan en sus columnas muchos artículos impugnando la injusticia, la miserable, la baja leyenda negra fraguada en el cerebro de algunos extranjeros y que han tenido partidarios en los aficionados a novedades y a folletines, dentro de España.

Claro Abánades

Los obreros de las Casas Baratas

No habiendo resuelto nada satisfactorio al conflicto planteado para mañana la comisión obrera de las Casas Baratas, nombrada para entrevistarse con el Alcalde, esta tarde, a la hora de reanudar el trabajo en dichas obras, no entró ninguno de los 1.500 obreros en ellas ocupados.

Según nos dicen estos han acordado no acudir tampoco mañana al trabajo y reunirse a primera hora de la tarde para enterarse del resultado de las gestiones cerca de la Alcaldía, para en su vista acordar lo que proceda.

Los ánimos andan excitados. El conflicto que prevalemos hace unos días ha surgido. De temer es, si el alcalde no obra con la prudencia debida, revista graves caracteres que todos hemos de lamentar.

Entrega de un submarino

Mañana a las diez, se celebrará en el Arsenal el acto de la entrega de submarino «C 6» que acaba de construir la Sociedad Española de Construcción Naval. A él asistirá el Excmo. señor Capitán General del Departamento, que recibirá el barco en nombre del Ministro de Marina y concurrirán también representaciones de los distintos Ramos del Arsenal y altos funcionarios de la sociedad Constructora.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Cabo Palos han regresado el ingeniero don Simón Martí y familia. —A Villa Sanjurjo, el comandante de Estado Mayor don Fernando Boville.

ENFERMO

Se encuentra enfermo de algún cuidado el director gerente de la Sociedad Unión Eléctrica don Angel de la Iglesia. Hacemos votos por su pronta mejoría.

DIBUJARA USTED MEJOR EN UN BLOC DE DIBUJO

SPIRAX

Escoja de los siete tamaños el que necesite.

Siempre plano — Es reversible.

Se conserva encuadernado.

De venta: Papelerías - Grandes Almacenes - Objetos escritos.

DE ARTE

ATENEO

Mañana noche se celebrará en el Ateneo un recital de canto y piano, a cargo del notabilísimo tenor alicantino Sr. Saáchez Terol el eminente pianista Sr. Laurel, con arreglo a un programa que previamente se anunciará.

Información

de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el Capitán de corbeta don José Sierra Carmona, comandante del buque salvamento «Kanguro», alférez de navío don Vicente Ramos, destinado al torpedero número 14 y el capitán de fragata don Manuel Medina, comandante del destructor «Lepanto».

—Dispone que el capitán de Infantería de Marina, don Juan Martínez Laredo entregue el mando de la Compañía de Guardia de Arsenal, al de igual empleo don Vicente Sánchez.

—Se pasaporta para Barcelona con destino al vapor «Dédalo» al tercer maquinista don Miguel Adrover Mateu.

—Hoy salieron de pruebas, los submarinos «A 1» y «A 2» y los torpederos número 20 y 21.

—Esta mañana entró en dique el destructor «Lepanto».

—Procedente de Cádiz, ha llegado hoy, a las once el buque salvamento «Kanguro» que manda el capitán de corbeta don Manuel Sierra Carmona.

Del Diario Oficial

Promueve a sus inmediatos empleos, al capitán de corbeta don Juan B. Lazaga y teniente de navío don Pascual Cervera y Cervera.

—Nombra ayudante personal del comandante general de la Escuadra al teniente de navío don José Jaudeques Junco.

—Id. jefe del quinto Negociado de la sección de personal del Ministerio, al capitán de fragata don Juan B. Lazaga.

—Id. tercer comandante del cruceiro «Mendez Nuñez» al capitán de corbeta don Pascual Cervera.

—Nombra auxiliar de la Dirección General de Campaña al teniente de Navío don Federico Plotó Zúñiga.

—Id. segundo Comandante del destructor «Almirante Ferrandiz» al te-

Sesión del Ayuntamiento

Presidida por el alcalde señor Muñoz Delgado, ha celebrado esta mañana sesión ordinaria la Comisión municipal permanente, asistiendo a ella los tenientes de alcalde señores Manguéz, Moreo, Faura, Garrido y Castillo, Interventor señor Ripoll y Secretario señor Villanueva.

Orden del día

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Se aprueba informe de la C. de Hacienda accediendo a lo solicitado por don José Navarro Martínez, sobre arbitrio de carruajes.

Se aprueban informes de la C. de Fomento autorizando ejecución de obras a don Antonio Díaz Solo, don Agustín Porras, don Juan Díaz, doña María Olliva, don Juan Cánovas y don José Martínez.

Se da lectura a oficio de la Casa Regional Murciana, de Madrid, agradeciendo la subvención asignada a dicho centro por el Ayuntamiento. Enterados.

Se conceden cien pesetas para fiestas al párroco de Los Dolores.

Se leen y aprueban las cuentas de la semana, en obras por administración.

Otros asuntos

Fuera del orden del día se tomaron las siguientes acuerdos:

Aprobóse un proyecto de transferencia de créditos, importante 62.000 pesetas, para varias atenciones municipales.

Se dió cuenta de haber firmado el alcalde contrato de arrendamiento con don Joaquín Sánchez Belmonte del piso principal de la casa número 48 de la calle de San Diego, por cinco años, para establecer la nueva Escuela de Sordo Mudos y Ciegos de Cartagena. Y otro contrato con doña An-

gela Martínez Díaz de un local en Los Belones para escuela de niños. Aprobados.

A propuesta de Intervención acuerda reconocer varios créditos para consignaciones del municipio.

Se acuerda subvencionar con 1.250 pesetas anuales a cada una de las maestras doña Dolores Comas y doña Plácida María para establecer escuelas de niñas en las diputaciones de Miranda y los Jabatos respectivamente.

Se da cuenta del movimiento de personal ocurrido desde el 30 agosto al 23 del actual, manifestando el señor alcalde que las cesantías ordenadas lo han sido por defraudaciones observadas en la recaudación de arbitrios sin miramiento alguno político.

Se aprueban, a propuesta del señor Castillo se acuerda conceder un voto de gracias al señor alcalde por estas medidas económicas que benefician los intereses del Municipio.

Firmada por el teniente de alcalde señor Castillo, se presenta una moción, solicitando que, al igual que se ha hecho variando el nombre de Avenida de 13 de Septiembre por el de María Cristina, se cambie el nombre del Parque Alfonso Torres por el de Parque de la Concepción, basándose entre otras consideraciones por el estilo, en que el actual nombre recue de la triste memoria del Ayuntamiento de la Dictadura.

Se acuerda aprobarla y llevarla en su día al Pleno.

Finalmente se dió cuenta de un oficio comunicando haber variado el nombre de la Federación de Dependientes, y se acuerda seguir asignándole la subvención concedida.

Seguidamente se levantó la sesión.

El orfeón de la Milagrosa a Bullas

Invitados por la comisión de festejos de Bullas, saldrán muy en breve para dicho pueblo los Hijos de María que integran el Orfeón de la Milagrosa de la Casa Misericordia y otros valiosos cantores de Cartagena a fin de tomar parte en las solemnes festividades que allí se celebran en honor de la Santísima Virgen del Rosario.

Va al frente de dicha masa coral, su director don José Sánchez Medina, Capellán de la Caridad, y según hemos oído, llevan un valioso repertorio, dos misas de Perosi y varios cánticos a la excelsa Patrona de Bullas. Les deseamos un éxito rotundo.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Hoy Diario Metro y Jimmy, guantes de piel por Cora Nagel y «Un trueno de la ciudad» (cómic). Mañana «Una llama en el cielo».

Adquiera Vd,

ALTAVOZ PHILIPS

Características admirables

CASAU, MAYOR 13

CASAU

Gramófonos y discos, lo

más nuevo hasta el día